



# Pakistán celebra 77 años de su Independencia

Hoy, la comunidad pakistani residente en Iquique conmemora el 77 aniversario de la Independencia de la República Islámica de Pakistán, Estado soberano del sur de Asia. Con una población cercana a los 200 millones de personas, es el sexto país más poblado del mundo. Cerca de 1.300 pakistaníes, con sus respectivas familias, viven en la ciudad, demostrando un comportamiento ejemplar, colaborando estrechamente con el desarrollo de la ciudad y la región. Uno de los pakistaníes más destacado es el empresario Zia Ul-Haq, presidente de PAK Chile Association Comunidad de Pakistán en Chile y presidente de Asociación Gremial de Empresarios del Barrio Industrial N° 1 de ZOFRI A.G. (ABIZ); quien siempre está colaborando con las diversas instituciones deportivas también es presidente honorario de la Federación Chilena de Halterofilia y presidente en Chile de PMLN Pakistan Muslim League (N), partido político que gobierna actualmente Pakistán.

## MÁS CHILENO DE TODOS

Con 28 años en el país, Zia Ul Haq recibió el 2008 la

nacionalidad chilena y con orgullo señala ser “el más chileno de todos los chilenos” y el primer compatriota en tener una empresa automotriz en Corea del Sur. “Los paquistaníes nos sentimos contentos en Chile, bien recibidos y queridos. Muchos ya tienen la nacionalidad, su propiedad, hijos chilenos estudiando. No creo que ellos vuelven, se quedarán viviendo en este hermoso país, Chile es mi segunda patria”. Consultado sobre la situación actual del país y como afecta a la comunidad residente dedicada al rubro automotriz, señala su fe y confianza en reactivar la actividad económica porque la situación es a nivel mundial por efectos post pandemia y conflicto ruso-ucraniano. “Esto afecta con el alza del dólar en todos los países, en el mercado automotriz tenemos dos inconvenientes el flete subió al doble y el alza del dólar sobre los mil pesos, las ventas son afectadas por el flete y paridad cambiaria. Han bajado las ventas y sólo se recupera inversión. Pero tengo fe, Dios ayudará para salir adelante y el gobierno trabajará duro con sus recursos para ayudar a los necesitados y



cumplir con los programas de apoyo”.

## PAKISTAN

Está ubicado en una encrucijada de caminos entre las regiones estratégicamente importantes del sur, el centro y el oriente asiático. Cuenta con 1.046 km de costa hacia el mar Arábigo y el golfo de Omán en su parte sur. Además, tiene fronteras con la India por el este, con Afganistán por el oeste y el norte, con Irán por el suroeste y con China en su extremo noreste. Asimismo, está separado de Tayikistán por el corredor de Wakhan, perteneciente a Afganistán, y comparte frontera marítima con Omán. El territorio del actual Pakistán fue en la antigüedad el hogar de diversas culturas, como la neolítica Mehrgarh y la cultura del valle del Indo de la Edad del Bronce. También fue objetivo de invasiones y asentamientos por parte de hindúes, persas, indo-griegos, musulmanes, turco mongoles, afganos y sijes. Toda aquella región estuvo gobernada por numerosos imperios y dinastías como el Imperio Mauria, el

Imperio Aqueménida, el Califato omeya, el Imperio Mongol, el Imperio Durrani, el Reino Sij y el Imperio Británico. Como resultado de los esfuerzos del movimiento liderado por Muhammad Ali Jinnah y del movimiento de independencia indio, en 1947 Pakistán consiguió su independencia y se configuró como la nación de los musulmanes que habitaban en las regiones del este y oeste de la India, donde eran mayoría. Inicialmente Pakistán fue un dominio británico, pero en 1956 el país aprobó una constitución y se convirtió en una república islámica. Una guerra civil en 1971 resultó en la secesión de Pakistán Oriental, que pasó a llamarse Bangladés. La historia de Pakistán posterior a su independencia ha estado caracterizada por períodos de gobierno militar, inestabilidad política y el conflicto con su vecina India, otro país con armas nucleares, por el control de Cachemira. Pakistán es una república parlamentaria

federal compuesta por cuatro provincias y cuatro territorios federales, étnica y lingüísticamente diversos, con grandes diferencias también en su geografía y vida salvaje. El país es hoy una potencia intermedia con poder regional, cuenta con el séptimo ejército más numeroso del mundo y posee armas nucleares, lo que lo convierte en el único país del mundo islámico con este tipo de armas y el segundo en el sur de Asia. Su economía está semi industrializada y figura en el puesto 25 del mundo en términos de paridad de poder adquisitivo y en el 43 por el tamaño de su PIB nominal. Es uno de los miembros fundadores de la Organización de la Conferencia Islámica (hoy llamada Organización para la Cooperación Islámica) y es miembro de la ONU, la Mancomunidad de Naciones, los Próximos once, la ASACR, la Organización de Cooperación de Shanghai, la OCE, el D-8 y el G20 de países en desarrollo.